

## Bundesamt für Kultur

Herr Yves Fischer  
Direktor a.i.  
Hallwylstrasse 15  
3003 Bern

Zürich, 13. Dezember 2021

### Stellungnahme der Museumsverbände zu den Vorschlägen des Bundesrates

Sehr geehrter Herr Fischer

Die öffentliche Gesundheit hat Priorität – der Verband der Museen der Schweiz (VMS) und ICOM Schweiz sind sich bewusst, dass die Museen ihren Teil zur Bekämpfung der Pandemie beizutragen haben und die aktuelle Entwicklung der Corona-Fallzahlen weitere Massnahmen erfordert.

#### 2G-Regel gemäss Variante 1 und 2 vorübergehend umsetzbar

Der 2G-Regelung können die beiden Verbände vorübergehend zustimmen, um die jetzt notwendigen Schritte zur Eindämmung der 5. Welle rasch einzuleiten und in der Öffentlichkeit die entsprechenden Signale zur verstärkten Eigenverantwortung auszusenden. Mit der 2G-Regel wird jedoch eine zusätzliche Zugangsbeschränkung eingeführt, durch welche die Ungleichheit weiter verschärft wird. Die Museen sind gemäss der ICOM Ethischen Richtlinien dazu verpflichtet, allen Interessierten zu regelmässigen Zeiten zugänglich zu sein und ihre Wechselbeziehung mit der Gesellschaft ist unmittelbarer Bestandteil ihres Bildungsauftrages. Die Verbände werden sich daher dafür stark machen, dass die Zugangsbeschränkung aufgehoben wird, sobald es die gesundheitliche Lage zulässt.

#### Schliessungen vermeiden

Museen sind kulturelle und gesellschaftliche Verantwortungsträger. Seit Ausbruch der Pandemie passen sich die Museen jeweils innert kürzester Zeit an die geltenden Vorgaben an und setzen diese verlässlich um. Die Begrenzung der Besucherzahlen durch Ticketing-Systeme, Lenkung der Besuchenden zur Einhaltung der Distanzregeln sowie eine allfällig wieder notwendige Sicherstellung geforderter Quadratmeter pro Person sind bereits probate Mittel in Museen, Schlösser, Zoos und botanischen Gärten. Zudem gibt es in jeder Region lokale Museumsangebote, die ohne grosse Reisetätigkeit zur Verfügung stehen. Die Museen leisten so seit bald zwei Jahren einen dringend notwendigen Beitrag zum Wohl der Bevölkerung und ein Stück Normalität unter Gewährleistung sämtlicher Schutzmassnahmen. VMS und ICOM Schweiz setzen sich mit Nachdruck dafür ein, dass die Museen auch weiterhin geöffnet bleiben können.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen und verbleiben mit besten Grüssen

#### Verband der Museen der Schweiz



Isabelle Raboud-Schüle

#### ICOM Schweiz



Tobia Bezzola